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围布和毛巾
全部是“一客一套”

10 月 26 日，大班·欧莱雅形象中心
将正式开业。在这里，所有产品全部使
用原装进口欧莱雅品牌的。如果您认为
这么好的产品，剪一次发一定很贵吧？
那您就错了。剪发38元起，烫染也有两
三百元的……试想一下，欧莱雅的产品
再加上资深发型师亲自为您设计发型，
在普通发廊也找不到这么便宜的价格。

除了专业的手艺和超值的价格，大
班还强调服务至上。客人所用的围布和
毛巾全部遵循“一客一套”的原则，绝不
重复使用。能达到如此卫生标准的发
廊，估计全国也没几家。

对一家发廊而言，服务来自舒适、卫
生的环境，也来自真诚、自然的沟通。“发
型师要用心去倾听顾客的需要。比如有
些顾客喜欢把她们的头发留得非常长，
而我们并不觉得这就是最适合的。那么
我们应该先听取顾客的想法，然后给出
中肯又专业的意见。”邹万记说，“发型
师与顾客之间的沟通非常重要。说实
话，一个好的发型被打造出来时，不是只
有顾客满意，我们发型师也同样会很兴
奋，充满成就感。”

正是因为这份成就感，邹万记开了
自己的形象设计店。他说，看着年轻的
发型师在这里成长，看着一个个顾客满
意的笑容，这才是他所追寻的美发事业。

“做自己喜欢的事
并用心做好它”

一件休闲西装，一双白边布鞋，手
里端着一杯清茶……初见邹万记时，他
正在和店里的发型师聊一款基本发型
的再创新。在他灵活的手中，剪刀仿佛
被赋予了生命似的，充满活力地舞动
着。据说邹万记已经入行近30年了，但
你肯定无法想象，他其实出生于一个渔
民之家，原本与时尚丝毫搭不上边。

原籍湖北的邹万记，十几岁就开始
随家人一起卖鱼。偶然跟朋友走进一
家发廊，从此便和美发结下了不解之
缘。“因为我的发质不太好，但又想赶时
髦吹出个费翔那样的发型，所以当时发
型师就把我的头发烫了。”邹万记记得
很清楚，那是他第一次烫发，没想到这
一烫竟然改变了自己的人生轨迹。

“原来发型师可以如此轻松、神奇
地改变一个人的形象。”就这样，邹万记
开始梦想成为一名发型师，毅然入了
行。“放手去做自己喜欢做的事情，并且
用心去做好它，这就足够了。”邹万记
说，这是母亲对他的唯一要求，后来也
成了他的人生格言。

此后，邹万记跟过剃头师傅当学徒，
也在小发廊里打过杂，后来又到深圳去学
艺，辗转奔波数年后，他来到了郑州，也真
正开启了自己的美发事业。“其实每一份
经历都是宝贵的财富，尤其当年学徒的日
子，让我明白了这一行当是要靠手艺、靠
真功夫的。”已在郑州忙碌了17年的邹万
记，一直守护者自己最初的梦想。

其实，来郑州没多久，邹万记在美发行业中
就小有名气，逐渐成为知名发型师。前几年，郑
州美发业进入膨胀期，铺天盖地的美发店不停
地开业，也有不少所谓的品牌连锁店向邹万记
抛出橄榄枝，但他始终不愿改变初衷——只想
拿着那把剪刀，专注于自己的美发事业。

“美发本就是手艺活，无论如何膨胀，最终
还是要回归本源。”邹万记认为，美发行业的
未来必然是要回到最初的基本点上，好手艺和
好产品才是其灵魂所在。在这样的思想驱使
下，他决定自己创一家“真正的发廊”——没有

多余的推销，没有令人眼花缭乱的产品，只有
对美发艺术最简单、真实的追寻，以及对顾客
无微不至的服务。

大班会免费提供欧莱雅的系列洗护产
品供顾客选择。此外，大班还有一条“铁的
纪律”——发型师、助理人员在任何时候都
不能向顾客推销产品和理发卡。“在大班，
推卡是没有提成的。”邹万记笑着说，“大班发
型师的薪酬跟销售无关，只和手艺挂钩。他们
要经过层层考核和筛选，每晋一级就能涨1000
元的工资。”

在邹万记看来，发型师的剪刀必须是把
“魔剪”，因为“好的发型都是靠剪出来的”。
“我们的宗旨不是让一个顾客漂亮一时，而
是要让美丽的发型能够‘再现’。”邹万记介
绍道，“大部分顾客走进发廊，都是希望能够
拥有一个更时尚、靓丽的发型，而且回家后

也能保持这种美感，只有少数顾客是因为某
一特定场合需要特殊造型的。美极一时很
容易，仅靠吹风机和发胶就能实现。但是，如
果想令‘发型再现’，就必须凭手上的真功夫。”

有很多人在问，究竟什么才是最好的发
型？在邹万记看来，最好的发型未必最新潮，
但一定是最适合自己、最扬长避短、最便于打
理的。

“薪酬与销售无关，只和手艺挂钩”
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10月26日，大班·欧莱雅
形象中心将在郑东新区正
式开业，这不仅意味着欧莱雅
美发系列旗舰店首度进驻二
线城市，更意味着郑州美发行
业将迎来一场变革。而大班·
欧莱雅形象中心的创办人，被
郑州美发界誉为“剪刀上的舞
者”的邹万记，也再次成了舆
论焦点。当记者走进邹万记
办公室与之面对面时，才发现

这位著名发型师已经转变
成为“灵魂工程师”。
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